

## GUION DE LA RAZA



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

## En Brunete se pasaron ayer a nuestras filas seiscientos milicianos con armamento

### Seis gramos de carne de caballo por persona y día

Según los datos oficiales del Cuerpo de Veterinarios Municipal de Barcelona, publicados en la Prensa del día 16, el peso de carne de la totalidad del ganado sacrificado en mataderos durante el mes de junio es el de 227.710 kilos. Calculada la actual población de Barcelona en 1.000.000 de habitantes —la cifra es superior, atendido el número de refugiados que se fija oficialmente en 200.000— resulta que la carne que ha podido ingerir por día un barcelonés durante el mes de junio, pesa seis gramos, contando el hueso.

Añadamos que del total de 227.000 kilos, sólo 82.000 son de ganado vacuno, lanar y porcino. El resto, 145.000 kilos son de solipedo. Seis gramos de carne de caballo o de asno al día no son ciertamente una ración envidiable.

### De nuestra casa A servir a la Patria

Marchó a Granada a cumplir sus deberes militares en el Ejército, nuestro entrañable compañero de redacción Antonio de la Rosa y Alonso de León, hijo de nuestro director.

Que tenga mucha suerte, y la seguridad de que le acompañamos el cariño de todos los que trabajamos en esta casa de GUION.

### Para casas de inválidos obreros y empleados

### Un folleto utilísimo

Han sido publicados los Bandos y Ordenes del Excmo. Sr. General Jefe la Segunda División y del Ejército del Sur, en un folleto que se expende al precio de cinco pesetas en la calle José Gastoso, núm. 15, en Sevilla. El importe de la venta se dedicará a beneficio de la obra nacional para construcción de casas de inválidos obreros y empleados. Todo el papel tipográfico, etc., han sido cedidos gratuitamente para tan beneficio fin.

Esperamos que todos los buenos españoles se apresuren a adquirir ese folleto. Harán una alta obra española y de asistencia para nuestros inválidos.

El público cordobés sabrá responder dignamente al requerimiento. Lo aseguramos.

## Brillante comportamiento de las fuerzas de Carabineros en la toma de Bilbao

El general inspector del Cuerpo de Carabineros, residente en Sevilla, ha recibido un interesante documento suscrito por uno de los jefes superiores de las fuerzas que tomaron Bilbao, cuyo texto contiene frases de máximo elogio para los soldados del sufrido Instituto.

Dice así la meritada parte del escrito:

«...y darle la enhorabuena por el brillante cometido de las fuerzas de Carabineros en esta fase del avance. Efectivamente, las banderas de Falange encañadas y mandadas por fuerzas de Carabineros son los que han roto el tan cacareado cinturón de hierro que decían hacia inexpugnable a Bilbao. Está usted de enhorabuena por ello, y yo, en medio de todo, me siento orgulloso de ello también, por que no en balde tengo a mis órdenes un buen puñado de esos muchachos que se portan TO

## COLABORACION

## EL DOBLE JUEGO DE LA PROPAGANDA ROJA

Continuos descabros militares en los frentes; ausencia total de una autoridad civil digna en la retaguardia. Tal es el balance sintético de la zona roja, presa del crimen y el saqueo, de la destrucción y el caos, del hambre y de la almoneda, en manos de pícaros y malvados.

En medio de esta incapacidad, constructiva en ciclopédica, los rojos se han mostrado, sin embargo, capaces de organizar a la perfección una cosa: la propaganda en el extranjero. Y es que no la hacen ellos. La hace el oro robado en los sótanos del Banco de España. Y algo más que el oro, porque también lo tienen para otras cosas, y sin embargo, carecen de víveres, y de gasolina, pudiendo traerla de Rusia, y de carbón, pudiendo recibirla de Inglaterra...

Es que esa propaganda está dirigida por las fuerzas secretas internacionales de la masonería y de los Soviets, y bajo la férula realiza un doble juego: de una parte, ayuda a los rojos españoles, tratando de crearles un ambiente propicio en el extranjero; de otra, oculta y tergiversa los horrores de la experiencia bolchevique en España, para engañar a extensos sectores de opinión en otros países, confiándoles incautamente en que no va contra ellos, incluso buscando —ingual que hizo en España— aliados de clase media y obrera, menestral, comercial, intelectual y campesina, que luego son los primeros en caer bajo la hoz y el martillo de los tiranos marxistas.

Toda la propaganda roja en el extranjero va encaminada a disfrazar su vasallaje de Moscú, bajo una experiencia falaz de gobierno democrático y parlamentario, para impresionar a los pueblos que conservan esas instituciones; a ocultar su comunismo rojo, exterminador implacable e integral de cuanto, en cosas y personas, recuerde los valores del espíritu, para no alarmar a la opinión civilizada universal; incluso a disimular su feroz persecu-

ción no ya anticatólica, sino antirreligiosa, para engaños de gentes incautas y atracción de los no avisados...

Es lástima — me venían a decir en unas u otras palabras amigos extranjeros simpatizantes con nuestra causa — que la España nacional no contrarreste la propaganda que en la Prensa y en la tribuna, en el radio y en el cine, realizan los rojos por todo el mundo. Nos falta — le respondía yo — el oro que nos han robado y, sobre todo, la solidaridad avisada y consciente de la opinión internacional anticomunista, que en buena porción de Europa y de otros continentes permanece cruzada de brazos, cuando no engañosamente uncida al carro de Moscú.

No se dan muchos cuenta fuera de España del significado de la terrible lucha universal entre la civilización cristiana y occidental y la barbarie soviética, que se ventila en nuestro suelo.

La luz de la verdad y la prevención del tremendo milagro se abren camino no ya sólo en la opinión de las naciones autoritarias de Europa, y en las de raza española de América. También la opinión de otros pueblos, cuyos Gobiernos simpatizan — por absurdo que parezca — con el gobierno rojo de Valencia, comienza a percibirse la realidad por ellos hasta ahora desconocida y maltratada, con mengua de la justicia y olvido del propio instinto de conservación.

Todos habrán de convencerse de que la divulgación de la verdad sobre la tragedia de España, no es tarea esencial para nosotros, que estamos seguros de la justicia de nuestra causa y tenemos la certidumbre del triunfo. Les importa mucho a ellos, si quieren escarmentar en cabeza ajena y librarse de los horrores bolcheviques, contra los que, en un esfuerzo supremo de ser o no ser, se ha alzado España, cumpliendo su misión histórica de salvar siempre los valores universales y eternos.

José DE YANGUAS MESSIA

## DEL HOMENAJE DE LA RETAGUARDIA AL FRENTE

## La Nación entera se fundió con quienes la defienden en las trincheras

Indice de la temperatura moral de España es el entusiasmo con que toda la nación que se halla libre de la tiranía de la horda roja ha respondido al llamamiento que se le hizo para que consagrarse un día a solidarizarse y confundirse con los heroicos combatientes del frente. En todas partes el fervor patriótico ha revestido formas brillantes y conmovedoras, según la índole e importancia de los actos que se celebran.

En los templos en que tuvieron lugar los oficios religiosos la con-

creencia ha sido extraordinaria y la muchedumbre de fieles se acercaban a la Sagrada Mesa ofreciendo su comunión por la salud de los soldados y el triunfo de sus armas. En los desfiles que se verificaron en la mayoría de las capitales de provincias el pueblo ha ovacionado a las tropas de un modo delirante y tanto el General Queipo de Llano en Sevilla como Ponte en Zaragoza y Gil Yuste en Burgos tuvieron que hablar desde los balcones de las Divisiones Militares para agradecer la manifestación ensordecedora de miles y miles de buenos españoles de la retaguardia.

En todas partes la recaudación para los combatientes y heridos ha constituido un éxito rotundo. Por las mesas peticionarias han desfilado desde las aristócratas a las humildes familias obreras y cada una ha dejado su óbolo en dinero y especies, registrándose con este motivo escenas conmovedoras.

Merece citarse el caso de un obrero que en Bilbao entregó, negándose a dar su nombre, las cien pesetas que constituía el importe íntegro del jornal de aquella semana.

En Bilbao fué donde la recaudación alcanzó la cifra importantísima de medio millón de pesetas, alarde admirable de un pueblo que acaba de verse libre de las garras revolucionarias que dejaron exhaustos Bancos y agotadas sus fuentes. En la capital de Vizcaya, después de la Misa, desfilaron ante las autoridades más de diez mil niños, que en pocos días se han encuadrado en las milicias infantiles recién constituidas y también en Bilbao se aprovechó el carácter patriótico del día para inaugurar el nuevo puente que ha de sustituir al destruido de Isabel II y que se llamará de la Victoria. Este puen-

te ha sido construido en muy pocos días por los ingenieros militares en un alarde de voluntad y técnica.

De todas las provincias se reciben informes que coinciden en la unanimidad del entusiasmo de que los vecindarios han dado muestras. Entre otras capitales recordamos Zaragoza, Burgos, Valladolid, Logroño, Victoria, Córdoba, Coruña, Pontevedra, Orense, Sevilla, Málaga, Huelva, Badajoz y Toledo. En los pueblos de Asturias arrebatados a la tiranía roja como son Cangas de Narcea, Tineo, Pravia, Cudillero y Salas los actos revistieron doble emoción y el recuerdo aún reciente de la barbarie

## Católicos de opereta

Anteayer radió la Generalidad su «Boletín de Información Católica», como de costumbre. Después de una sarta de blasfemias, el subconsciente les traicionó al decir:

«Para mí la prueba primera y más innegable, es que hoy, al cabo de un año, no sólo estamos en pie sino luchando. Y yo os pregunto: ¿No es esto un milagro? ¿No es esta la prueba más evidente que Dios está con nosotros? Si no lo hubiera estado, nos hubiera devorado el hombre fascista».

Se asombran de estar todavía en pie. Y hasta quieren atribuirlo a milagro de Dios. ¿Los asesinos de religiosos!

## DE INTERES

## Relación de vago-nes a descargar por sus consignatarios en la Estación de Córdoba

Don J. Cantero, 2; don M. Herrador, 1; Almacenes Porras Rubio, 2; La Mezquita, 2; señor Morales, 1; señor Vidal, 1; Hijos de don Juan de Dios Jiménez, 1; don M. González Zayas, 3; Barrera y Luque, 2; don Francisco Ruiz, 1; don Felipe Carracedo, 2; don J. Ordóñez, 1; don P. Rafael, 1; don S. Enriquez, 4 y don B. Moreno, 1.

revolucionaria y la proximidad de los frentes de guerra.

En todas partes comisiones de señoras y caballeros han visitado los hospitales y cuarteles siendo portadores de mensajes, saludos y obsequios para los heridos e inválidos. En todas partes también comisiones de heridos e inválidos han estado presentes en los actos religiosos y civiles, ocupando al lado de las autoridades los puestos de preferencia. Puede decirse que toda España ha vibrado en este día memorable en quienes la nación se fundió con quienes la defendieron en las trincheras.

El espectáculo hermoso dado por nuestro pueblo bastaría si fuera necesaria la prueba y si en otras mil ocasiones memorables no se hubiera dado terminante y rotunda, bastaría, decimos, para probar hasta qué punto está tensa nuestra voluntad y todo el cuerpo social dispuesto para el triunfo y la lucha. Retaguardia y frente han sido el día 25 una misma cosa, un sólo bloque vibrante y clamoroso que lo serán siempre como una soldadura cada vez más firme y más segura.

Actos como los que se han visto el día 25 son los más firmes exponentes de la grandeza de la nación y de su voluntad inquebrantable de realizar su destino histórico.

## OTRA ESTADISTICA ELOCUENTE

## Resumen de los aparatos rojos derribados hasta el 24 de Julio

SALAMANCA. —En veinticuatro días han sido derribados ciento siete aviones rojos. El Estado Mayor de las fuerzas del aire ha facilitado el siguiente estado resumen de los aviones derribados desde el 1 al 24 de Julio:

Natacha, 20; Martín Bomber, nueve; Ratas, veinticuatro; Curtis, treinta y dos; Cazas, dieciséis; sin determinar tipos, siete; hidros, uno. —Total, 91.

Probables: Martín Bom-

ber, uno; Ratas, once; Cazas, tres; sin determinar tipo, uno. —Total, 16.

En resumen: entre los aviones que fueron derribados y aquellos otros que aparecen como probablemente destruidos, suman ciento siete.

Además, a esta estadística hay que añadir los aeroplanos derribados a los rojos los días 25 y 26 del actual, con lo que la cifra de ciento siete se eleva considerablemente.



COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

En estos días de combate en el frente de Madrid, han sido destruidos más de cincuenta carros rusos

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE: Sin novedades con algunos tiros.

EJERCITO DEL CENTRO.—FRENTE DE ARAGON: En el sector de Albaracín se ha ocupado Royuela y Calomarde, causando al enemigo grandísimo quebranto y recogiendo 376 muertos, entre ellos un capitán y dos tenientes; 300 fusiles, ocho ametralladoras, tres fusiles ametralladores y gran cantidad de municiones.

FRENTE DE MADRID: Siguen recogiendo los frutos de la victoriosa batalla de Brunete, en la que quedaron deshechas, entre otras brigadas, la de Lister y 16 Mixta, aproximándose al centenar el número de ametralladoras recogidas, así como numerosos cañones antitanques. Se han capturado asimismo un centenar de prisioneros y se han pasado a nuestras filas seiscientos milicianos con armamento.

Un desesperado ataque enemigo intentado sobre nuestras posiciones conquistadas en el día de ayer, fué durísimamente rechazado, continuando la progresión de nuestras tropas, que alcanzaron los objetivos señalados por el mando.

Más de cincuenta carros rusos han sido destruidos por nuestras tropas en estos días de combate. El número de muertos rojos que cubren los campos de Brunete alcanza a varios millares, teniendo que habilitar batallones especiales para enterrar tanto cadáver.

El sacrificio estéril a que someten los rojos a sus tropas supera a todo cálculo.

EJERCITO DEL SUR: Intensos tiros y cañoneos en casi todos los frentes.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION: En el aire han derribados dos Martin Bomberg, uno en Aragón y otro en Avila, y dos Curtiss.

Por nuestra parte hemos perdido un bombardero, como consecuencia de una explosión en el aire.

Salamanca 26 de Julio de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Curso de alemán

Organizado por la Delegación de Prensa y Propaganda de Falange se dará un curso de alemán para los camaradas de Falange por el profesor Ernst Klockmann, que dará comienzo el próximo día 10 y durará, aproximadamente, tres meses.

La matrícula queda abierta desde esta fecha y se cerrará el día 9. Las inscripciones para tomar parte en el curso se harán en la Secretaría de Prensa y Propaganda de Falange, de diez a una de la mañana y de cinco a siete de la tarde.

Las clases serán diarias en el local de la Biblioteca de la Delegación, de ocho y media a nueve y media de la noche.

Arriba España

El Ejército ha salvado a España del deshonor y la ruina. Una vez más, la jerarquía militar, basada en las más puras esencias nacionales, fiel a su misión vigilante de la Patria, ha dado su Gran Jefe—¡FRANCO, FRANCO, FRANCO!—y derrama generosamente su sangre en defensa de un país inmortal.

Lo que ocurre en Córdoba

Del homenaje de la retaguardia al frente

Relación de lo recaudado el día 25 en las distintas mesas peñitorias, con destino a los combatientes y hospitalizados.

Mesa de la Plaza de José Antonio

Presidenta, señora doña Rosario Alvarez de Izardí.

Señoritas: Clara de la Colina, Amalia Menjibar, Carmen Marcelo y Adela Martínez Almenara.

Recaudado: Pesetas 1.295, 295 paquetes de tabaco, 29 libritos de papel de fumar, 12 puros, 416 pitillos, 59 cajas de cerillas, 51 botellas de bebidas diversas, 14 pastillas de jabón, ocho libras y media de chocolate, varios medicamentos, un décimo de lotería número 2.341 de Granada, una lata de galletas, un paquete de dulces, una lata de atún, un embutido tripe, 12 cenicientos y una garrafa de vino.

Mesa del Ayuntamiento

Presidenta, señorita Carmen Zamora.

Señoritas: Maruja Campos, Lolita y Lolituca de la Colina, Paloma Villaciéros y Amalia Martínez Pardo Lameyer.

Recaudado: Pesetas 886 85. En tabaco y especies diversas, por valor de 300 pesetas.

Mesa del Club Guerrita

Presidenta, señora doña Ramona Gasset de Carbonell.

Señoritas: Ama la Sicilia, Mari Lola Lapuente, Florita Rivas, Carmela Danvila, Estrellita Carbonell y María Luisa González.

Recaudado: Pesetas 837 40, 400 paquetes de tabaco, 21 paquetes de galletas, 12 puros, 18 botellas de licor y vino, 26 paquetitos de papel de fumar, 27 cajas de fósforos, 11 libras y media de chocolate, tres kilos de caramelo, un tarro de miel, una garrafa de vino, un paquete de libros y tres décimos de lotería.

Mesa de la Puerta Gallegos

Presidenta: Señora doña María Josefa Lameyer de Martínez Pardo.

Señoritas: Isabel y Carmela Villa.

Del Ayuntamiento

Manifestaciones del Alcalde

Al recibir esta mañana a los periodistas, el Alcalde de la ciudad, señor Coello y Ramírez de Arellano, les expresó que en la tarde de ayer había tenido la satisfacción de enviar a uno de los Hospitales de Falange, establecidos en el frente, diecinueve colchones, sábanas y almohadas, precisas para su mejor instalación.

Las referidas prendas han sido objeto de donación por generosos particulares y el señor Coello significó a la Prensa que esperaba confiado en la reiteración de estas aportaciones tan indispensables y tan mercedidas por los bravos defensores de la Patria.

Mañana, en Baena—nos dijo el señor Coello—se celebrarán solemnes horas fúnebres por las víctimas de las hordas rojas en aquella localidad. Ante el fin de ocupaciones que pesan sobre la Alcaldía y en mis deseos de hallarme representado en aquellos actos, he designado para que así lo efectúe, a mi secretario particular don Buenaventura Villa.

Biblioteca Pública de Córdoba

Con ocasión de efectuarse el recuento de obras de esta Biblioteca, se ruega encarecidamente a quienes tuvieran recibidas de la misma obras en préstamo, se sirvan devolverlas a la mayor brevedad.

Una conferencia

El próximo jueves, 29 del actual, dará una conferencia el cadete Miguel Benzo Mestre, sobre «Cisneros y la Universidad de Alcalá». Quedando invitados todos los pertenecientes a la organización Juvenil de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.—El Delegado Local

Santoral y cultos

Santo del día: San Pantaleón y Santa Natalia.—Mañana: San Víctor, San Nazario y San Acacio.

Tabla de jubileo

Durante el presente mes, habrá los siguientes jubileos: Del día 26 al 30 en San Nicolás y el 31 en San Juan.

Arriba España!

que tomó parte el pueblo todo. Terminada ésta, el delegado de Prensa y Propaganda dirige una patriótica alocución al pueblo allí congregado para que ayude a aumentar la colecta pro-combatiente. Fué muy aplaudido.

GUION en Fernán-Núñez

Rasgo de honradez

La vecina María Jusado Luque, de 60 años, compareció ante el señor Comandante militar de esta plaza, haciéndole entrega de dos billetes del Banco de España de 25 pesetas, que había encontrado en la calle Muñoz Pérez. Es digno de elogio tal rasgo de honradez, máxime si se tiene en cuenta que la referida mujer, desde hace tiempo, tiene a su esposo enfermo y no tiene más medios que su trabajo.

Los nombres de las calles

La Comisión Gestora de este Ayuntamiento ha acordado rotular las calles de la población con los nombres de Veraerz, Coronel Cascajo, Coronel Aranda, 18 de Julio, Coronel Moscardó, Teniente Recuerda, General Franco, Doctor Albiñana, General Mola, José A. Primo de Rivera, Mártires de Falange, Capitán Cortés, General Queipo de Llano, Lope de Vega, General Varela, Manuel Falcó, General Sarjurjo, Paseo de Santa Marina, San José, Ramiro de Maeztu, José Calvo Sotelo, en sustitución de los anteriores Anselmo Lorenzo, Blasco Ibáñez, 14 de Abril, Fermín Galán, Fermín Salvochea, Francisco Ferrer, García Hernández, Julio Mangada, Libertad, Salmorón, Paseo de la República, Pablos Iglesias, Pi y Margall y Sáñer y Capdevilla.

Día de Homenaje al Frente

El pasado día 25 de los corrientes, festividad del Patrón de España Apóstol Santiago, se celebró en esta ciudad como Homenaje al Frente manifestación patriótica presidida por las autoridades locales, la que después de recorrer la población se disolvió fren-

Banda Municipal de Córdoba

Se hallan vacantes las plazas siguientes:

Trombón segundo, con 2.100 pesetas anuales.

Clarinete-Educando, con 500 pesetas anuales.

Clarinete-Educando, con 500 pesetas anuales.

Informará el director, don Mariano Gómez Camarero, Plaza del Conde de Priego, 1 duplicado.

te al edificio de la Comandancia militar. Hicieron uso de la palabra los maestros nacionales señores Cecilia y Flores, que fueron muy aplaudidos.

Por la tarde, y presididas por distinguidas señoras y señoritas, se instalaron varias mesas peñitorias que obtuvieron cantidades de importancia y de tabacos para los soldados del frente.

Homenaje a las víctimas locales

El mismo día 25 y después de la Misa de campaña celebrada en el Paseo de Santa Marina, se descubrió en la Escuela nacional de la calle José A. Primo de Rivera, donde ocurrieron los luctuosos sucesos de Julio del año anterior, una placa con los nombres de las víctimas locales de la revolución marxista, y a continuación la muchedumbre y autoridades se dirigieron al Cementerio, donde después de unas breves y sentidas palabras del párroco don Antonio Jurado se rezó un solemne responso por el eterno descanso de los mártires caídos por Dios y por España.

Corresponsal

Comerciante Industrial. Observa en la calle, en el café, en el casino, en el autobús, qué periódico se lee más. El que más se lee; el que veas en todas las manos es el que te conviene para anunciar TU NEGOCIO.

EL GAS. Limpio, Cómodo, Económico. Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales. Instalaciones eléctricas.

GUION en Saeta

Este pueblo que me vio nacer está pagando a la muerte mayor tributo que otros por defender a España.

En todos los frentes ha sido derramada sangre de sus hijos. En los de Vizcaya y en el de Madrid cayeron para no levantarse hijos de este pueblo.

Los últimos, Carlos Reina, Rufino La Chica y ayer Antonio Arroyo. Muchachos llenos de ilusiones, de gloria y de liberación, de amor y de entusiasmo. Deseabais una España libre y con vuestro esfuerzo ayudabais a conseguirlo. Deseabais una España honrada y acudisteis presurosos a limpiarla de malvados que quisieron envilecerla.

Deseabais una España única e imperial y luchabais con fe por conseguirlo. No habéis participado del festín del triunfo final; pero tened por seguro que vuestra sangre ha sido fecunda, ya que éste no se hará esperar. Dios os premie vuestro esfuerzo concediéndos un puesto entre sus elegidos.

Día de Santiago

El domingo, como día de Santiago, Patrón de España, hubo Misa solemne en nuestro hermoso templo parroquial. Después desfilaron todos los que forman en estas milicias y por la tarde una grandiosa manifestación que presidían las autoridades y en la

Corresponsal



EMOCIONANTE ANECDOTA DE UN LEGO CAPUCHINO

Los rojos le asestaron tres tiros, dejándole por muerto

El religioso, del Convento de Montheano, se encuentra en León

LEON.—El domingo llegó, procedente de Bilbao, a este convento de San Francisco de León, el Hermano Bonifacio, del convento de Montheano (Santander).

El relato de su fusilamiento por los rojos santanderinos, es una escena impresionante. El mismo es el que me lo ha contado, con una sencillez e ingenuidad propia de un hijo de San Francisco.

—El día 30 de Diciembre del año pasado, a eso de las diez de la noche, se presentaron cinco individuos en la casa donde yo me encontraba recogido. Estábamos rezando el Santo Rosario en familia, cuando se oyeron unos golpes en la puerta.

—¿Qué queréis?, les dije. —Que bajéis inmediatamente, pues es necesario para prestar una declaración en el calante. —No son estas horas de declarar, les contesté. Mañana iré.

Entonces los criminales, cambiando de tono, me dijeron autoritariamente: Si no bajas, tiraremos la puerta y será peor para ti.

Desde aquel momento ya no pensé más en este mundo. Me fui a mi habitación, me postre de rodillas ante una imagen del Corazón de Jesús, y bajé tranquilo, camino de la muerte. Monté en el auto, y puesta la mano en el corazón y los ojos en el cielo, fui todo el camino encomendándome a la Santísima Virgen y haciéndome actos de perfecta contricción.

Al llegar cerca de Gama, me mandaron apearme. Ya veía la muerte sobre mí. Hice el último acto de contricción y al bajar yo del coche se colocaron dos de mis asesinos uno detrás y otro al lado izquierdo; en la mano de éste pude ver un enorme revólver. Después un golpe en la nuca y caí desplomado al suelo.

Mis asesinos me «remataron» disparándome otro tiro, que en la mente de ellos fue darme en la sien, pero por la oscuridad, fuera por el miedo de ellos, y más que todo, porque así lo quiso Dios, me dieron un poco más abajo, junto a la oreja izquierda, saliendo la bala por el lado opuesto, atravesándome la boca. Los asesinos me dejaron por muerto y montando en el «auto» huyeron.

Yo conservé todo el conocimiento, y así, después de un breve espacio, sin fuerzas apenas para moverme a causa de la gran cantidad de sangre que había derramado, me levanté y anduve cerca de tres kilómetros, hasta llegar a la casa donde paraba.

Quiero referirle, para terminar, un detalle que da idea de la barbarie roja y es que encontrándome aún en el Sanatorio se presentaron algunos milicianos rojos, sometieron a un riguroso interrogatorio. Me preguntaron por mi nombre y por los que

me habían herido, les dije que no conocía a ninguno, pues había sido durante la noche. Sin duda ellos querían identificarme y una vez fuera del Sanatorio darne la muerte.

En Bilbao estuve hospitalizado hasta la entrada triunfal de las tropas nacionales.

Ya delante de un Santo Crucifijo he perdonado de todo corazón a mis enemigos, pero la justicia humana sabrá lo que tiene que hacer con ellos.

La obra nacional-sindicalista de protección a la madre y al niño es la más firme expresión de la unidad española

Muy difícil sería desarrollar exactamente esta sección de «Auxilio Social» si no se poseyera la ayuda eficaz de las mujeres nacional-sindicalistas. Con la humildad y el espíritu de la Falange, nuestras camaradas, sin prejuicio de clase, viven y se desvelan por los débiles y necesitados.

bajo la vigilancia cariñosa de las falangistas.

Nuestras camaradas les enseñan todas las labores, materiales y espirituales necesarias en su edad: rezan con ellas ante la imagen que preside su cama, les enseñan a estudiar, a lavarse las manos, a comer correctamente, etcétera.

En los edificios de la obra nacional-sindicalista de protección a la madre y al niño, cuartos espaciosos y acogedores ofrecen a los niños la posibilidad del estudio que en los días magníficos de sol suele ser al aire libre

Por eso, en el comienzo de la campaña de Verano—con el ejemplo de las falangistas que atienden la obra—se robustece una de las consignas fundamentales del nuevo Estado: «Unidad entre las clases de España».

ULTIMA HORA

Los mutilados de guerra, aptos para prestar servicio, pueden solicitarlo

SALAMANCA.—En virtud de las reiteradas peticiones y súplicas de los mutilados de guerra que en magnífica superación de su patriotismo y de su sacrificio por la Patria estimulan al Estado para que se reglamente el caso y se pueda hacer posible lo que aquellos nobilísimos anhelos demandan y en su virtud el Generalísimo ha firmado una orden, en virtud de la cual se dispone que todo los mutilados de guerra que sean declarados inútiles para el servicio militar, hayan o no sufrido pérdidas de substancias y que a pesar de ello deseen continuar prestando servicios a la Patria, podrán dirigir sus instancias al señor General Jefe de mutilados de guerra, expresando los nombres y apellidos del solicitante, domicilio, regimiento a que pertenece, lugar en que fué herido, graduación militar y circunstancias de la inutilidad y lugar o destino que deseen ocupar.

oportuna propuesta al secretario general de Guerra.

SALAMANCA.—En el cuartel de Falange Española Tradicionalista de las Jons fué recibido ayer el representante de las juventudes hitlerianas y a una nutrida representación de musulmanes notables que visitan nuestro país. Fueron recibidos por miembros del Secretariado político y por el inspector de milicias Agustín Aznar.

derrota sufrida por los rojos en Brunete, vamos a dar unas cifras.

Las bajas sufridas por los marxistas pasan de treinta mil. Han sido totalmente destruidas las brigadas internacionales Lister el Campesino, la brigada 16 y la de Garibaldi; han sido abatidos a los rojos diez aeroplanos; se les han destruido 50 tanques rusos; más de 200 ametralladoras han caído en nuestro poder; se han hecho muchísimos prisioneros que se han internado en Navalcarnero y otros pueblos de la retaguardia y como dato sintomático de mucha importancia consignaremos el hecho de que ayer desertaron de las filas rojas y se pasaron a las nuestras 600 milicianos con armamentos y su dotación de material.

En el comedor de las milicias fueron obsequiados los visitantes con un té. Pronunció palabras de bienvenida el camarada Ródrujo.

Las consecuencias políticas y militares de este desastre no han de tardar en sentirse en la zona roja.

Contestó con otro discurso uno de los árabses y el delegado de las juventudes hitlerianas pronunció unas palabras de alabanza a la Falange y a su jefe nacional el Generalísimo Franco.

PERPIGNAN.—El Tribunal Popular de Barcelona ha juzgado a cuatro personas acusadas de maquinaciones contra el régimen y de haber oído misa.

Franco quiere lo que queremos todos y lo que hemos de ofrecerle siempre, en una disciplina rigurosa que busca y ha de alcanzar el glorioso destino de la Patria.

Cuando se efectuaba la vista de la causa se encontraba visitando la Audiencia el ministro Irujo, quien como se sabe presume de católico y uno de los acusados le pidió su parecer acerca de si el hecho de oír misa podía considerarse como delito.

El fiscal insistió en sus peticiones. Otros individuos fueron condenados hace unos días a penas graves por el hecho de asistir a oficios religiosos que se celebraban clandestinamente.

Urge comprar "Leyes Civiles," Medina Marañón, y libros texto Derecho. — Diríjase: J. S. ADMINISTRACION DE «GUION»

LONDRES.—Los periódicos de esta mañana, al comentar la reunión del Subcomité de No Intervención celebrada ayer, dicen que a pesar de las dificultades surgidas no fué desfavorable para el futuro desarrollo de la cuestión.

La actitud que adoptó el representante de Rusia soviética está siendo objeto de justas críticas.

¡ATENCIÓN! Cotización de Precios de Cafés Torrefacto superior... 12.75 Ptas. Hacienda... 14.25 Caracolillo puro... 15. — Estos cafés recién tostados y con garantía de aroma y buen gusto, los encontraréis en el Tostadero ARANDA

NAVALCARNERO.—Para que el lector se dé una idea de la tremenda

Los argumentos que inspiran a la Prensa francesa

La Embajada de la España roja en París entrega doscientos mil francos para la Prensa de izquierdas

PARIS.—La ofensiva periodística de parte de la Prensa francesa contra España está movida a base de los argumentos económicos que la Embajada roja en París presenta en la administración de los periódicos.

Recientemente un empleado de dicha Embajada ha entregado doscientos mil francos en la administración del trust periodístico «Paris Soir», «Paris Midi», «L'Intransigeant» y «Comedia».

Esta suma no es la primera entrega, pues estos periódicos exigen a la propaganda soviética una tarifa cada vez más elevada para mantener en sus columnas la defensa del crimen y del robo, únicos elementos de actuación del gobierno soviético de Valencia.

El conocido pillastre Ossorio y Gallardo es el encargado de controlar la publicidad del gobierno rojo en la Prensa francesa y personalmente redacta muchas de las noticias de los periódicos del Trust.

PLAZA DE TOROS - Ideal Cinema - Empresa Guerrero

HOY MARTES 27 de JULIO de 1937 (Diariamente cambio de programa) Desde las nueve y media de la noche.—Una película excepcional! La superproducción «Columbia» titulada SUCEDIO UNA NOCHE, interpretada por dos artistas famosísimos: Claudette Colbert y Clark Gable. Director: Frank Capra.—Silla, 1.00. Especial para niños, 0.50. Grada, 0.25. Especial para señoras, 0.10.—Mañana, EL HOMBRE LEON, en español, por Buster Crabble y Frances Dee.—El jueves, ES MI HOMBRE, divertida producción «Citeza», por Valeriano León y Mary del Carmen

PARQUE RECREATIVO (Local de Verano) :: Empresa A. Cabrera

HOY MARTES 27 DE JULIO DE 1937 Desde las nueve de la noche.—1.º CON PISOS DE PLOMO, comedia.—2.º La mejor película de Francisca Gsal, titulada PAPIKA.—Sillas, 0.90. Soldados y milicias sin graduación, 0.50. Niños, 0.30.—El jueves, LA DOLOROSA, producción nacional.—El viernes, EL CRIMEN DEL VANITIES, en español. COLISEO SAN ANDRÉS.—Desde las nueve de la noche.—A petición, últimas proyecciones de EL JOROBADO O EL JURAMENTO DE LAGARDE, en español.—Sillas, 0.80. Niños, 0.30.—Mañana, programa doble, CHICA BIEN y SOLA CON SU AMOR

TERRAZA DEL GONGORA Empresa RAMOS — Teléfono 2165

HOY MARTES 27 DE JULIO DE 1937 Desde las 9 y media de la noche.—«Columbia Films» presenta a Ruth Chatterton en SUBLIME MENTIRA, un film hecho con lágrimas y risas.—SILLA, 1.00 de esta.—Mañana, UN HIJO EN MÉRICA

CINE CANALEJAS Empresa LOPEZ-CRBSO — Av. Canalejas

HOY MARTES 27 DE JULIO DE 1937 Sección continua de 9 y media a 1 de la noche.—Extraordinario programa.—1.º Un precioso dibujo.—2.º «Columbia Films» presenta a la simpática artista María Alba en la extraordinaria película en español, titulada CODIGO PENAL, con Carlos Villarias.—Sillas 0.90. Especiales para militares, 0.40. Especiales para niños, 0.30.

CINE ESCUELA MORAL (EN EL ALCAZAR DE VER-NO, LOCAL DEL TENNIS)

HOY MARTES 27 DE JULIO DE 1937 Desde las 9, sección continua.—¿Vió usted ayer el éxito enorme que obtuvo el programa extraordinario con la magna película «ORO» y los tres complementos? Hoy se dan las últimas proyecciones de este programa monstruo.—Silla, 0.70. Milicias sin graduación, 0.35. Niños, 0.20.—Mañana, programa extra

La voz de Franco es la voz de España. Acatar las órdenes del Caudillo es la ineludible obediencia al deber y la máxima satisfacción que puede invadir nuestra conciencia de patriotas. ¡Gloria a Franco!



INTERESANTES REPORTAJES DE «GUION»

# Lo que nos cuenta una monjita de Toledo

## Entre el fuego del Alcázar y la metralla de los rojos. La muerte heroica del beneficiado don Manuel Valiente

Mucho se ha escrito acerca de Toledo, pero casi todos los relatos—libros, crónicas, reportajes—de lo ocurrido durante la época de dominación roja en la Ciudad Imperial, giran alrededor de la grandiosa epopeya del Alcázar.

Una religiosa que vivió toda la tragedia terrible y que actualmente se encuentra en Córdoba nos refiere algunos episodios que bien pudieran ser inéditos.

Llamábase en el mundo nuestra amable comunicante Serafina Zurdo Martín y es hermana del digno comandante de la Guardia civil don Luis Zurdo. Al desposarse con el Señor cambió su nombre por el de Sor Filomena de la Sagrada Familia.

Sor Filomena es una de aquellas monjitas supervivientes del Convento de la Concepción Franciscana, primero de la Orden Concepcionista, cuyas piedras milenarias que armónicamente superpuestas formaban un grandioso y severo monumento nacional de fecunda tradición religiosa, constituyen hoy un informe montón de escombros revelador de la tragedia.

Sor Filomena, menudita, ágil, señorial, de perfil aristocrático y manos abaciales, al conocer nuestro interés informativo se presta gentil y solícita y su voz, que aún tiene resonancias claustrales, empieza el relato, que, de vez en vez interrumpe, porque la evocación de aquellas horas infernales le nublan los ojos de lágrimas.

### La vida azarosa en el Convento

El Convento de la Concepción Franciscana estaba situado a la entrada de Toledo. Era el primer edificio que se veía debajo del Alcázar. Allí las monjitas pasaban plácidamente las horas entregadas a sus meditaciones y sus rezos, hasta que la paz angusta de la Ciudad Imperial fué turbada por el tableteo incessante de las ametralladoras y el estampido horrísono de los cañones.

El Convento recibía los proyectiles por tres lados distintos. Por la parte alta era el fuego de los defensores del Alcázar; por la parte de San Servando el de los rojos y por arriba el de la aviación marxista.

Refugiadas en un sótano vivieron las religiosas hasta que un día llegaron a Toledo unas cuadrillas de dinamiteros asturianos. Estos escalaron las ventanas del Convento y penetraron en su interior. Las monjitas, desde su refugio, sentían las duras pisadas de los mineros y escuchaban aterrorizadas las palabras irreverentes que pronunciaban aquellos desalmados en la Casa de Dios.

Apostados los rojos en los ventanales del Convento emprendieron un intenso tiroteo contra el Alcázar y desde este lugar se les daba a los rojos la réplica adecuada en idéntica forma.

Entonces las monjitas decidieron pasar por un camaranchón a la vivienda del capellán, contigua al convento.

### Hacinadas en el hueco de una escalera

Las trece religiosas, entre las que se encontraba una anciana muy delicada de salud se acomodaron en el reducido espacio del hueco de una escalera en el domicilio del capellán

don Juan de la Asunción Borrás, que era un bendito.

Dicho sacerdote y su hermana prodigaron solícitos consuelos y atenciones a las religiosas.

Durante el forzado encierro, la manutención de las hermanas consistió en judías con aceite y mendrugos de pan del que el capellán guardaba para las gallinas. Cada veinticuatro horas comían una sola vez.

En casa del capellán permanecieron hasta el 25 de Julio, en cuyo día todos los vecinos de aquel barrio huyeron a otros lugares porque se había corrido la voz de que la aviación roja iba a bombardear la barriada. Las monjas volvieron otra vez al sótano de su convento y al efectuarse el traslado, la religiosa enferma sufrió un colapso. Sus compañeras de infortunio la creyeron desvanecida pero pronto pudieron comprobar que había entregado su alma a Dios.

Aquella noche, las monjitas velaron el cadáver de su hermana en Cristo en el locutorio y al siguiente día los despojos mortales de la anciana fallecida fueron llevados a la clausura y sobre aquellos echaron montones de escombros.

### Al servicio de los rojos

La situación de las monjitas en el convento, que poco a poco se iba desmoronando por los efectos de los cañonazos que recibía, se había hecho insostenible y el día 5 de Agosto por la tarde, después de encomendarse a Dios, pidieron auxilio.

Acudió una guardia de Asalto y llevó a las doce monjas, vestidas de seglares, a Santa Cruz, donde estuvieron veinticuatro horas. De allí pasaron al Convento de Madre de Dios y en él permanecieron hasta el día inolvidable de la liberación.

Este Convento de Madre de Dios estaba transformado en cuartel y en él se alojaban tres pelotones compuesto cada uno de veinte hombres.

Nuestras buenas monjitas fueron las sirvientas de aquellos sesenta rojos a quienes guisaban, lavaban la ropa y arreglaban los «monos».

Como no eran milicianos, el trato que de los soldados recibieron fué humano, pero ¡tuvieron que escuchar tales cosas las pobrecitas!

### Heroica muerte de un sacerdote aragonés

Por los propios soldados rojos iban conociendo las monjitas el martirio de los sacerdotes de Toledo.

—Ayer cayeron cinco curas. Para esta noche hay preparada otra tanda.

Y así fueron sabiendo la muerte ejemplar del deán don José Polo Benito y demás dignidades de la Catedral Primada.

El día 10 de Agosto el capellán de las monjas don Juan de la Asunción Borrás, que era tenor de la Catedral y su anciano hermano don Vicente, fueron asesinados en la puerta de Visagra.

El buen capellán recibió diez tiros en la cabeza y sus miserables asesinatos metieron en la boca del cadáver un trozo de tortilla.

Una de las muertes más heroicas y ejemplares fué la del Beneficiado de la Primada don Manuel Valiente.

Era éste un anciano de 70 años, aragonés, chapado a la antigua y más bueno que el pan de los nacionales.

En Toledo era popular y todo el mundo lo quería. Hasta los rojos. Vereis.

Cuando lo llevaron al suplicio, el bonachón de don Manolito pidió a sus verdugos que le concedieran la gracia de un minuto de vida para fumarse un cigarrillo.

Los rojos accedieron al ruego del sacerdote y contemplaban emocionados al anciano que fumaba con delectación, sin que le temblase la mano.

El que capitaneaba el grupo dijo: —Don Manuel. Nosotros no podemos matar a usted. Usted ha sido siempre muy bueno y no queremos matarle.

—¿Cómo es eso?—dijo el buen cura. Hay que tener formalidad, añadió. Ustedes me han traído aquí para asesinarme y me tenéis que asesinar. Dios ha dispuesto que yo muera como un mártir y quiero seguir la misma suerte que mis compañeros.

—Pues nosotros no le matamos. —¡Ah, que no! Pues si ustedes no quieren matarme ir por otros que no sientan esos escrúpulos.

Y los milicianos se fueron. Al poco rato llegaron otros dispuestos a «todo» y allí permanecía el cura aragonés con la punta del cigarrillo entre los dedos, dándole las últimas chupadas.

Se formó el cuadro. El anciano sacerdote se irguió ante los fusiles que le apuntaban.

Su diestra se elevó al cielo, describió en el espacio una cruz al propio tiempo que su voz decía:

—Yo os bendigo en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Sonó una destarga y el martirio del santo sacerdote se consumó con aquel crimen inaudito.

Manuel García Prieto

### La gloriosa actuación de nuestros aviadores en el mes de Julio

## En diez y nueve días han sido abatidos ciento seis aviones comprobados

Relación de los aviones rojos derribados por la Aviación y Artillería antiaérea nacional, del 6 al 25 de Julio:

Desde el 6 del actual en que se inició la ofensiva frustrada al enemigo en el sector de Brunete, en el frente de Madrid, hasta el día de hoy, o sea en el breve espacio de diecinueve días, han sido derribados por nuestra Aviación y nuestra Artillería antiaérea un total de 106 aviones rojos, según el detalle que sigue a continuación:

Día 6.—Frente de Madrid, 4 aviones Bolims, 5 Curtis, 3 Atacha, 1 Katiuska y 3 Boeing, todos derribados por cazas nacionales.

Día 7.—2 Boeing, 2 Curtis, 1 Martín Bomber, derribados por cazas.

Día 8.—5 Martín Bomber y 8 Curtis, derribados en los frentes de Madrid, Aranjuez, Toledo, Navalcarnero, por cazas y antiaéreos.

Día 11.—5 Martín Bomber, por antiaéreos y 8 Boeing, derribados por cazas en el frente de Madrid.

Día 12.—5 Natacha, derribados en el frente de Madrid por cazas.

Día 13.—4 Katiuska, derribados por cazas y 4 Katiuska por antiaéreos.

Día 14.—4 Natacha en el frente de Madrid, por nuestros cazas.

Día 15.—Frente de Madrid, 6 Natacha, derribados por cazas.

Organización Juvenil de F. E. T. y Manifestaciones de un político inglés de las J. O. N. S.

### Cursillos de verano para Iniciación Cultural

Se pone en conocimiento de los pertenecientes a la Organización Juvenil (peleayos, flechas y cadetas) que en breve se han de abrir las clases que en este Cuartel, y por nuestros profesores, se darán durante todo el verano.

Constituirán un extenso programa de las diferentes asignaturas que se han determinado oportunamente para alcanzar la formación necesaria en nuestros niños.

El plazo de matrícula quedará cerrado el día 5 de Agosto próximo. Para la misma habrán de hacerlo en este Cuartel (profesores culturales) de diez a doce de la mañana y de tres a ocho de la tarde.

Segundo año trienal. ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España! La Delegación Local de la Organización Juvenil.

Los dirigentes de Santander han llegado a un acuerdo

### Este consiste en poner a salvo a sus familias

PARIS.—Los dirigentes de Santander han coincidido por fin en una cosa y es la de poner a salvo a sus familiares, que evacuaron el día 25 en el buque de guerra francés «Vaucois».

Entre las familias de los elementos de los varios gobiernos que ha disfrutado Santander embarcados en dicho día figuran las siguientes: De Semperio, ministro de Hacienda; de Moya, ex ministro de Hacienda; de Ruiz Alarazán, gobernador de Neila y comisario de Policía; de Levin, director de Hacienda Social; de Ramos, ministro del Exterior; del comandante Mota, jefe de Intendencia; de Somarriba, comisario de Guerra; de Rebollo, ministro de Agricultura; de Apilicueta, director de la Cruz Roja. Toda esta gente lucía joyas de mucho valor, al menos en apariencia, hasta el momento de la entrada del «Vaucois» en Bayona, en que las guardaron en las maletas.

Mañana publicará GUION la segunda parte de este interesante relato titulada "LAS VIRGENES DE TOLEDO"

### Los extranjeros que combaten en la brigada internacional están desengañados

LONDRES.—El secretario del partido laborista independiente, a su llegada a Londres de regreso de la España roja, donde ha permanecido tres semanas ha afirmado en sus declaraciones que la política soviética en España tiene sobre todo por objeto asegurar la alianza con Francia e Inglaterra contra Alemania e Italia.

Añade que los extranjeros que combaten en la Brigada Internacional están totalmente desengañados, deseando únicamente su repatriación y lo mismo ocurre a los obreros españoles que se apartan cada vez más del comunismo por haberse percatado que a Rusia le interesa menos la revolución social que la posesión de buenas bases en el Occidente de Europa contra Alemania e Italia.

Un caso de abnegación patriótica

### Ocho hermanos voluntarios en el frente

SALAMANCA.—Don Gregorio Manso, vecino de Murieta (Navarro) es padre de trece hijos de los cuales ocho varones están en el frente voluntarios donde dos de ellos han muerto heroicamente por España.

Son muchos los casos de abnegación que en esta guerra se están dando, pero pocos como este que referimos.

Conocedor el Generalísimo de este caso extraordinario, ha escrito una carta llena de cariño a esta familia de patriotas, acompañándoles además un regalo de mil pesetas por mediación del párroco del citado pueblo.

Este rasgo del Caudillo demuestra su interés paternal por todos los españoles al mismo tiempo que el temple de una familia verdaderamente patriota y ejemplar.

## Viva España!

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial! España una, grande y libre